

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3'50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Dió principio á las cuatro y media de la tarde, bajo la presidencia del Alcalde señor Zúñiga.

Asisten los concejales señores Bravo, Grima, Tablada, Lago, Well, Herrero, Arango, Sancho y Cáceres.

Gacetas y boletines

La «Gaceta» del 29 próximo pasado inserta una Real orden creando escuelas militares, donde puedan recibir instrucción los mozos de los reemplazos sucesivos, en conformidad con lo dispuesto de la ley de reclutamiento últimamente aprobada.

Así mismo publica dicho periódico oficial otra Real orden circular aprobando el régimen de funcionamiento de dicha escuela y autorizando á los capitanes generales para establecer dichos centros de enseñanza en los puntos que estimen conveniente al mejor cumplimiento de la citada ley.

Termina la Real orden excitando el celo de los alcaldes para que den á los capitanes generales, toda clase de facilidades y recursos para dicho fin.

El señor Cáceres recuerda que tiene presentada hace tiempo una moción sobre este asunto y pide que se recabe del Gobierno sea Segovia elegida para la construcción de esas escuelas, que indudablemente sería un elemento de vida para esta población.

Se acuerda para este asunto á estudio de la comisión correspondiente, que al dictaminar tomará como base la moción del señor Cáceres.

Las cédulas personales

Se acuerda prorrogar hasta el día 31 del actual el plazo para adquirir sin recargo, las cédulas personales.

Distribución de fondos

Queda aprobada la distribución de fondos hecha para el mes actual.

La huelga ferroviaria.—Un oficio del Gobernador civil.

Se dá lectura á un oficio del señor Gobernador civil de la provincia en el que dicha primera autoridad solicita de la Corporación el auxilio necesario para que, caso de estallar la huelga general de ferroviarios, notificada para el día 8, cause en esta población los menos daños posibles.

Se accede desde luego á la petición del señor Gobernador, autorizándose al Alcalde para que tome cuantas medidas de previsión sea preciso, hasta el establecimiento de tablas reguladoras por cuenta del municipio.

Se acordó comunicarlo así al señor Gobernador civil, añadiendo que la Corporación municipal estará siempre al lado del Gobierno para cooperar al restablecimiento del orden y evitar en lo posible, los daños que pudiera originar la huelga.

Obra en una escuela

Doña Mercedes Casero, maestra de párvulos de la escuela de la Casa de la Tierra, presenta una instancia sobre el estado en que se encuentra la escuela que dirige y relación de las diferentes obras que hay que hacer, cuyo importe asciende á unas 300 pesetas.

Se acuerda llevar á cabo dichas obras de reparación con cargo al capítulo de imprevistos.

Muralla ruinosa

El secretario lee una comunicación del señor arquitecto municipal, acerca del estado ruinoso en que se encuentra la muralla que linda con la huerta de la llamada «Escuela de la Compañía».

La comisión de Fomento informa en

el sentido de que, para evitar posibles desgracias personales, que ocurrirían al desplomarse la muralla, se realicen algunas obras de recalce y afirmado de los muros.

En este asunto intervienen varios señores concejales, acordándose al fin por consejo de la presidencia que gire una nueva visita la comisión, acompañada del técnico municipal á dicha muralla y un torreón existente frente á la Canaleja, el cual amenaza inminente ruina, é informe—con urgencia—con un presupuesto del coste aproximado de las obras que haya que realizar.

Autorización

Se concede autorización á don Aurelio Avial Roldán para que realice obras en una casa de su propiedad sita en la calle del Socorro, número 9.

Concierto de consumos

El dueño de la fábrica de Laza dirige una instancia al Ayuntamiento solicitando el abono, por concierto, de los derechos de introducción de las uvas procedentes de una viña de su propiedad, próxima á dicha fábrica.

Se concede el concierto mediante el pago de 150 pesetas, á que ascenderán los derechos de consumos de los 3000 kilogramos que contendrá la viña, próximamente.

Ruegos y preguntas

El señor Tablada pregunta á la Alcaldía que por qué causa, no asisten los niños del grupo escolar de Santa Eulalia más que una vez diaria á las clases.

El señor Zúñiga le contesta que recibió una comunicación del profesor de dichas escuelas, exponiéndole la necesidad que había de tomar tal medida, si se había de cumplir lo dispuesto en la ley de enseñanza, que él sometió el caso á la junta local de 1.ª enseñanza, la que informó en el sentido de que las escuelas deben graduarse y que por lo tanto, al no haber profesorado suficiente, hubo necesidad de adoptar tal medida, que, por otra parte no es perjudicial pues los niños, con este método, reciben instrucción más completa y provechosa.

El señor Herrero dice que los niños de las escuelas no han vuelto al gimnasio municipal desde la apertura de curso.

El señor Sancho pide, que teniendo en cuenta lo avanzado de la estación se varíen las horas de las sesiones. Se acuerda que en lo sucesivo se celebren á las seis y media de la tarde.

El señor Lago pregunta cuándo se presenta el proyecto de reforma del reglamento interior como está acordado, rogando á la presidencia lo traiga en una de las primeras sesiones.

La presidencia le contesta que la comisión está estudiando el asunto y que cree que podrá discutirse pronto.

A las seis se levanta la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 11.158'60 pesetas.

Noticias militares

OFICINAS MILITARES

Ascensos.—A oficiales primeros: don Fernando Fernández, don Emilio Barroso, don Primo Sánchez, don Abdón Rodríguez y don Sebastián Escalona.

A segundos: don Aurelio Cuenya, don José Migolla, don Eduardo Villanueva, don Isidoro Sorzano, don Tomás Jiménez, don Rafael González y don Víctor Marco.

A terceros: don Braulio Martín, don Jesús López, don Andrés Vat, don Manuel Velasco, don Luis Delgado, don Salvador Ferrer y don Ignacio Cortacas.

A escribientes de primera: don Casto

Millán, don Ubaldo Vera, don Dionisio Martín, don Francisco Larrauri, don Rafael Luna, don Lorenzo de la Peña, don Fernando Sanz y don Diego Navarro.

Vuelta á activo.—Se concede, por hallarse restablecido, el escribiente de primera, de reemplazo por enfermo, don Daniel Alvarez González.

Ingreso.—Ingresan en el Cuerpo los siguientes sargentos:

Infantería.—don Manuel Farfante, don Vicente Pérez Antolín, don Juan Pérez Camargo, don Juan Montardit, don Alfredo Buiza, don Antonio Torregrosa, don Justo Peral y don Fortunato Lomas.

Artillería.—don Rafael Baens.

Sargentos aspirantes á oficiales

Dice «El Ejército Español»:

«Contestando á preguntas que se nos hacen, diremos, convenientemente informados, que el no haberse publicado todavía la convocatoria de este año para los sargentos que aspiran á ser oficiales de la escala de reserva obedece á que se está esperando el término del plazo dado á los sargentos para que opten entre el régimen actual y la nueva ley votada últimamente por las Cortes.

Este plazo expira, como saben nuestros lectores, el día 15 del corriente.

Parece ser que en adelante, y atendiendo á haber disminuído mucho el número de los que siguen sus estudios con aquel fin, los exámenes de fin de curso se celebren en Madrid y ante un Tribunal único, como en un principio se pensó y de lo que hubo que desistir por el número considerable de sargentos llamados para hacer sus estudios.»

Segovia y las mancomunidades

La sesión ayer celebrada por la Diputación provincial, terminó con un momento interesante. Se abordó inesperadamente el palpitante problema de las mancomunidades provinciales.

Hizo el señor La Calle una pregunta solicitando que los diputados que asistieron á Asambleas de Barcelona y Sevilla manifestasen si en ellas se había tratado algo referente á este asunto, y el señor González Bartolomé hubo de encarecer la importancia que revestía ante la posibilidad de que fuere aprobado el proyecto de ley presentado á las Cortes.

El señor Arribas y después el señor Cano de Rueda, expusieron á sus compañeros las explicaciones que el señor La Calle re-

clamaba; y pronto pudo advertirse en la discusión un levantado espíritu que inducía á reflexionar sobre el problema hondamente, en preparación de posibles resoluciones en breve plazo.

El señor Bermejo Mayoral, hizo notar la impresión causada en la Corporación por las ideas apuntadas por los señores que habían terciado en el debate, y dedujo de ello la necesidad de realizar un profundo estudio cuya iniciación competía á una ponencia que circulase su dictamen á los señores diputados, para que éstos le contrastasen con la propia opinión y le acotasen, para discutir ampliamente el asunto.

Así se acordó, siendo designados como ponentes los señores Cano de Rueda, Ramírez Ramos, La Calle y González Bartolomé.

En la actitud de todos los diputados pudo advertirse claramente una preocupación extraordinaria y un vehemente deseo de que su esfuerzo correspondiera á la magnitud del asunto abordado. Les exhortamos á no olvidarse de que la resolución puede ser decisiva para los intereses de la provincia que les ha dado su representación.

Llamamiento de la segunda reserva

Hoy se publicará un nuevo Real decreto autorizando al ministro de la Guerra para llamar todos los individuos de la segunda reserva que presten ó hayan prestado servicios en las Compañías ferroviarias.

Esta disposición alcanzará á unos 7.000 ferroviarios que, con los 5.000 y pico á que afecta el llamamiento de la primera reserva, suman más de 12.000, que se restarán á los huelguistas y quedan obligados á seguir prestando el servicio de ferrocarriles en sus líneas respectivas.

Academia de Artillería

Jura de bandera.—Paseo militar.

Mañana jurarán la bandera los alumnos de nuevo ingreso de la Academia de Artillería, teniendo lugar este acto en la plazuela de la Academia, á las once de la mañana.

El lunes, á las nueve saldrán todas las baterías de alumnos para La Granja en paseo militar almorzando allí y regresando á Segovia en las últimas horas de la tarde.

Administración de Contribuciones de la provincia de Segovia

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 94 del vigente Reglamento de la Contribución industrial, se convoca en los días y horas que se expresan, y en el local que ocupan estas Oficinas, á los siguientes gremios:

Día 19, á las once, tarifa 1.ª, clase 9.ª, número 11, venta de carnes frescas.

Día 19, á las doce, tarifa 1.ª, clase 9.ª, número 15, comestibles.

Día 21, á las once, tarifa 1.ª, clase 9.ª bis, número 1, vinos por menor.

Día 21, á las doce, tarifa 1.ª, clase 12.ª, número 3, venta de carbón por menor.

Día 22, á las once, tarifa 4.ª, orden judicial, número 1, abogados.

Día 22, á las doce, tarifa 4.ª, orden judicial, número 6, procuradores.

Día 23, á las once, tarifa 1.ª, clase 10.ª, número 5, vendedores de leche de vacas.

Día 24, á las once, tarifa 4.ª, artes y oficios, número 47, barberos.

Día 24, á las doce, tarifa 4.ª, artes y oficios, número 91, panaderos con horno y tienda.

Colaboración de EL ADELANTADO

Madre y Patria

A los alumnos de nuevo ingreso de la Academia de Artillería.

A los que vais á jurar la bandera, imprimiendo en su paño ese beso sublime, símbolo de amor y de felicidad, que encierra la más admirable poesía y el más edificante de los entusiasmos, he de dedicar mi artículo, débil engendro de una tosca pluma que el más arraigado de los sentimientos guía.

«No se concibe una existencia sin amor, pues el amor es la vida». Estas palabras, que, uno de los más grandes ingenios de las letras españolas hizo lema de sus discursos prodigiosos y de sus páginas divinas, encierran en sí el fondo de cuanto he de decir.

El amor idealiza la vida del hombre y perfila, por decirlo así, la obra imponderable del Creador; el hombre, libre de su envoltura material, siente idealmente la más sublime de sus afecciones: el amor. Apenas venido al mundo, experimenta sensación extraña en su abandono á los brazos maternales que le dan vigor, que le dan vida; y ese raro sentir que, en su infantil inconsciencia, no comprende, es el amor; amor que con él crece, vive y se desarrolla; dul-

na que tendré el honor de verla en cuanto quiera recibirme.

El escudero partió: la princesa y Olermont estaban palpitantes de alegría; su amigo estaba salvado, la duquesa ganaba el honor y la vida. Sin embargo, avergonzados de la confianza del duque, bajaron la cabeza y se reprocharon aquella victoria debida á la mentira como un delito.

El duque, llevando más allá su gradeza de alma, repuso:

—No importa, continuó el duque, ocultos, ó más bien regresad á Polonia; ya nada tenéis que temer ni por vos ni por vuestros amigos; yo seré para ellos un protector como antes era un enemigo. En cuanto á vos no os ofrezco mi protección, que no necesitáis, sino mi amistad, si no os repugna como mi persona.

—Oh monseñor! ch hermano miel exclamaron á la par Olermont y la princesa, respirando con libertad por vez primera después de aquella escena de terror.

Cambiaron un cordial apretón de manos con el duque de Borbon, y si este se hubiera mirado en aquel instante á un espejo se hubiera prometido ser siempre dulce y bueno.

El escudero volvió anunciar que la duquesa recibiría á su marido en cuanto él quisiera.

—¿Y ese pobre diablo se empujó á quien

—¿No habéis venido solo? preguntó la princesa clavando en él una mirada intensa.

El joven no respondió.

—¡Ya lo veis! calla, luego confiesa: mi justicia caerá sobre los dos; alejáis, señora, si no sois cómplice de los crímenes de vuestra hermana.

—Pues bien, sábado todo, repuso María Ana sin poderse contener. Mr. de Olermont es el más generoso de los hombres. En este instante se deja insultar por no vender un secreto confiado á su lealtad; pero yo no quiero que su silencio cueste el honor á vuestra mujer y la vida á mi marido!

—¡Vuestro marido! ¿os burláis?

—No tal; soy su mujer, nos unimos la noche de su partida para Polonia, en la aldea de Fleurines: los hermanos Montvalat fueron nuestros testigos, y los gendarmes para asegurar el secreto de esta unión guardaban las avenidas de la aldea. Defendiéndonos os ofendieron... Oh monseñor! perdonad ofensas hijas de tan nobre causa! El duque creía soñar; voló á la princesa medio desvanecida en brazos de Olermont, leía la verdad en sus miradas de ternura y poco á poco iba sintiendo aliviarle el peso que por tantos días oprimiera su corazón.

—¿Qué decía? entonces la duquesa...

ce é indefinible sentir que ha de resolverse en la más grande de sus pasiones. Nada tan sagrado para el hombre como la mujer bendita que le dió el ser; nada tan puro como ese amor de los amores que á ella rinde desde el fondo de su corazón, inundado por lo más grande de las felicidades y la más pura de las dulces voluptuosidades de la vida que alborea llena de luz y de esplendores.

El hombre ama á la madre desde la cuna al sepulcro, y, al consagrarla sus mejores pensamientos y sus más alhajadoras ilusiones, es feliz, en forma que solo concibe el rey de la creación y por sí sola le hace superior á todo y á todos. Nada semejante á ese amor, amor sublime, verdadero, santo y pasional; distinto de otros amores que en la juventud y en la vejez, darán calor y luz á unos días largos, tristes y monótonos, con esa vaga monotonía del rodar sin freno que es la vida.

Amor que no muere, pues es vigor del alma que jamás se disipa, ni se debilita.

Flor de exquisito perfume en eterna primavera; aura bienhechora que constituye el más vivificador ambiente. Ama el hijo á la madre grácil, feliz y hermosa, en sus alegrías; pero si esta se abate, decae en sus esplendores ó sufre, su amor se trueca en un delirio loco, sus besos en fuego que derrite los dolores de la mujer bendita, y su vida deja de pertenecerle, pues á ella dicho-so se la entrega. ¡Cuánto menos grande es el dolor de la madre junto al hijo adorado que con ella comparte las amarguras!

Todos habréis experimentado la honrada pena que nos domina al dar á nuestra madre el «adios» que de ella nos aleja, y, aun cuando el hombre por ley natural á todo se acostumbra, reconoceréis que no rige tal ley el triste sufrimiento que consigo lleva tal separación.

El hijo encuentra en su madre la más fiel consejera y, nadie como ella, le consuela y anima levantando su espíritu. Con nada paga el hijo el delirante amor de esa mujer bendita.

Solo el hijo sabe y puede corresponder apenas al amor de su madre, excelso amor que con otro alguno se confunde.

Pues bien, ¿qué es la Patria sino la madre por excelencia que el hombre tiene? La Patria es su honra, su vida, su historia, su abolengo, su porvenir... todo en fin.

La Patria es su misma madre, es esa madre que necesita de su amor y de su vida y que amorosa reclama el vigor de sus brazos y el ardor de su sangre. La Patria es el altar de sus ideales de amor y en ella confundidos debe ver á ambas, pues en tal confusión las dos serán honradas.

¡Santa pluralidad de amores en una sola alma! Alma grande que dicta el honor y da la norma del honor; segunda y principalísima vida de los fuertes de espíritu.

También el buen hijo de la Patria, el buen ciudadano, se enorgullece al verla hermosa, feliz y rica y con delirio la adora, hasta por ella sacrificarse: si escucha sus acentos llamándole en su amparo, por Ella gustoso sacrificará su vida, pensando que lo hace por la Madre de su Madre, la más grande y más sublime de las madres.

Por la Patria sufrirá animoso, y honrada su existencia, al morir por Ella aun conservarán sus labios un hábito de ardor para bendecirla, uniendo á su nombre glorioso el de la mujer amada que para tan alto designio le dió la vida.

Madre hay una sola; Patria y Madre significan lo mismo; ambas tienen por lema: «Amor»; ambas immaculadas son por el honor de sus hijos buenos.

Eduardo DE SANTIAGO Y CARRIÓN
Segovia 4 de Octubre, 1912.

Un descarrilamiento en El Espinar

A las tres y veinte de esta madrugada descarriló un tren de mercancías en la estación de El Espinar.

No hay que lamentar desgracias personales, pero la circulación ha sufrido bastantes perjuicios.

El tren correo ascendente de Santander llegó hasta la estación de Yanguas, teniendo que retroceder hasta Medina para llegar á Madrid por la línea de Avila.

La correspondencia de la Corte ha llegado por lo tanto á Segovia en el tren mixto de las 2,19.

Según nos dicen ha quedado ya la vía expedita, verificándose el servicio con regularidad.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Septiembre fué el siguiente:

Población calculada, 14.910.
Nacimientos.—Vivos, 39; hembras, 20; legales, 37; expósitos, 2; muertos, 1; varones, 1; legales, 1.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2'62; matrimonios, 11; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'74; mortalidad por 1.000 habitantes, 2'28.

Defunciones.—Varones, 16; hembras, 18; menores de cinco años, 12; de cinco y más años, 22; en hospitales y casas de salud, 2; en otros establecimientos benéficos, 3; fiebre tifoidea (tifo abdominal), 1; difteria y crup, 2; gripe, 1; tuberculosis de los pulmones, 1; otras tuberculosis, 2; cáncer y otros tumores malignos, 2; meningitis simple, 2; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 1; enfermedades orgánicas del corazón, 5; bronquitis aguda, 1; neumonía, 2; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 2; diarrea y enteritis (menores de dos años), 4; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales), 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 1; senilidad, 2; muertes violentas (excepto el suicidio), 1; otras enfermedades, 3. Total de defunciones, 34.

Instrucción pública

Jubilación

La Junta Central de derechos pasivos concede jubilación al maestro de Garcillán don Emeterio Lorenzo Bayón, por cantidad de 540 pesetas, que corresponde á los 35 años, cuatro meses y 21 días que cuenta de servicios.

Posesión y cese

Se ha posesionado de la escuela de La Losa el maestro nombrado en propiedad don Andrés Manso Villoslada, cesando el interino don Domingo Minguéz Páez.

Edificios

En Fuentesauco, según participa el alcal-

de, no se ha construido nuevo edificio escolar desde hace diez años.

Estadísticas

Remiten las estadísticas escolares los maestros de Maderuelo, Becerril, Valle de Tabladillo, Ciruelos, Riofrío de Riaza, San Cristóbal de Cuéllar y Santiuste de Pedraza.

Diputación provincial

Termina el período de sesiones

Con la sesión que ayer tarde celebró la Diputación provincial, terminó el actual período de sesiones.

Se discutió en primer término una memoria en la que el director de carreteras provinciales daba cuenta detallada de los trabajos relacionados con la construcción de caminos vecinales, proponiendo algunas reformas en la plantilla de peones camineros. La memoria quedó aprobada con ligeras modificaciones.

Leyóse el proyecto de presupuestos para 1913, formado por la Comisión de Hacienda, dando explicaciones el contador de fondos provinciales sobre las modificaciones que se habían introducido con relación al presupuesto actual.

Tratóse después la cuestión de las mancomunidades, de que damos cuenta en otro lugar.

Aprobados los presupuestos de ingresos y gastos se levantó la sesión á las ocho de la noche, dándose por terminado el actual período de sesiones.

La música en los paseos

Mañana, de cinco á siete, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa en el Paseo del Salón:

- 1.º El ingeniero, pasodoble (primera vez) ... Roig.
- 2.º Soldaditos de plomo, vals... Straus.
- 3.º La mujer divorciada, duo de los paraguas ... Lehár.
- 4.º Tannhauser, gran obertura (primera vez) ... Wagner.
- 5.º Marcha cosaca é himno ruso (primera vez) ... Parés.
- 6.º Cruz Roja Segoviana, marcha militar (1.ª vez) ... Peñalva.

Fiestas en Grado

Nuestro corresponsal en Grado, nos envía amplios detalles de las fiestas celebradas en aquel pueblo los días 24 y 25 de Septiembre, en honor de Nuestra Señora del Carmen.

La falta de espacio nos impide publicar íntegra la carta.

Las fiestas resultaron muy animadas.

En la función religiosa, celebró la misa el digno cura párroco de Santibáñez, don Mariano Muñoz, acompañado por los no menos dignos don Andrés Clares, párroco de Estebanvela y don Lorenzo Vicario, que lo es de Lozana (Soria).

El orgnista del pueblo, acompañado por don Leandro Gutiérrez, cantaron una solemne misa. La oración sagrada estuvo á cargo del elocuente y virtuoso cura de Cantalojas (Guadalajara), don Juan García.

Terminados los actos religiosos, la juventud se dedicó á los placeres del baile, viéndose concurridísimo de muchachas bonitas, luciendo vistosos mantones de Manila, entre las que sobresalían las señoritas Matea, Victorina, Concepción y Petra hijas del capitán don Julián Bravo; Andrea Sanz, Nicomedes Sanz, Elena Muñoz, Andrea Ibáñez, Faustina Ibáñez, Juana Soria, Laureana de la Morena, Pepita Bravo, Fermina Bravo, Vicenta Bravo, de este pueblo; la señorita Francisca de la Rúa, hija del popular veterinario D. Adolfo y Rosa Esteban, de Santibáñez de Ayllón; Consuelo Bravo, de Tortenda (Guadalajara); Margarita Gadea, de Mazagatos (Segovia); María Sanz, de Noviales, Epifania Bravo de Licerías (Soria).

Una vez terminado el baile de rueda, se organizó una gran orquesta de bandurrias y guitarras, amenizando el baile de sala, que duró hasta el amanecer del día siguiente, siendo dirigida por don Laureano Castro Rubio, en unión de don Fermín Urbano Anamás, Victoriano Bravo, y otros varios jóvenes de ese pueblo y Baltasar Villas y Pedro Eateban, de Santibáñez.

En la Fuencisla

Rodean á mi Madre santos amores; deslumbran sus alhajas, luces y flores. ¡Oh quién pudiera contemplarla en la gloria... como en la tierra...!

M. I. F. de R.

Segovia 29-9-912.

DE SOCIEDAD

Viajes

Ayer regresó de Madrid la distinguida esposa del comandante de Artillería don Pedro Méndez.

—Salió para la Corte donde permanecerá el resto del mes, el diputado provincial señor Ramírez Ramos.

—A Turégano ha regresado nuestro querido corresponsal y amigo, el culto profesor don Mariano Martín Zarracín.

De días

Ayer celebró su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo el Administrador de Propiedades don Francisco Alamán.

Recibió muchas felicitaciones, á las que unimos la nuestra.

Al cielo

Ha subido al cielo en Cantalejo, la preciosa niña Eufemia Martín Olgueras, hija de nuestro querido amigo el ilustrado Secretario de aquel Ayuntamiento don Germán Martín Hurtado.

Acompañamos en su dolor á los padres de la criatura fallecida.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso á oficial segundo del cuerpo de Oficinas militares, nuestro particular amigo, don Aurelio Cuenya.

Enhorabuena.

Residencia

Ha fijado su residencia en esta capital, el ilustrado médico don Tirso Rey, que durante algún tiempo desempeñó la titular de Navas de San Antonio.

Rosarios

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Rosario, celebran sus días las señoras de Sanz y Entero (D. A.) y las señoritas de Gil, Echánove, Larroquette, Guitián, García, Cáceres y otras.

Reciban nuestra felicitación.

Enfermos

Se encuentra enfermo el notario de esta capital don Benigno Obdulio García Sánchez.

Con tal motivo ha llegado esta mañana su señor padre, rico propietario de Vallejera (Salamanca.)

Celebraremos su alivio, que deseamos sea rápido.

—Desde ayer se encuentra eu cama, enfermo de cuidado, el joven don Rafael Revilla, hijo del Teniente Coronel de Artillería de igual apellido.

Hacemos votos por su alivio.

Amonestación

Mañana se leerán las primeras amonestaciones de la simpática señorita Eulalia Grima, hija del conocido médico don Julián y el ilustrado capitán veterinario, con destino en Jerez de la Frontera, don Norberto Panero.

Reciban nuestra enhorabuena.

Distinciones merecidas

En la sesión que ayer celebró la Diputación provincial, se hicieron merecidos elo-

gios de la gestión del director de carreteras y caminos provinciales don Aurelio Ramírez Diaz, en pro de dichas vías de comunicación y se acordó aumentarle el sueldo como prueba de agradecimiento.

También se acordó ascender en sueldo y categoría al delineante de la misma oficina de carreteras, don Antonio Domínguez. Reciban nuestra felicitación ambos señores.

La huelga de ferroviarios

En el Centro Ferroviario

Barcelona 3.—Reina animación extraordinaria en el Centro Ferroviario.

Los huelguistas como no caben en los salones, se han quedado en las calles inmediatas llegando hasta la de la Princesa.

El tema de discusión sigue siendo el mismo: el de enemiga por parte de unos, á toda transacción, y el de tendencia á trabajar, por parte de otros, que son los menos.

Las impresiones, en conjunto, son de duda; no son optimistas, ni pesimistas.

El servicio de trenes

El servicio se hace también regularmente.

Se han formado dos trenes de mercancías, los dos primeros desde que empezó la huelga.

Han salido hoy, aunque con retraso, un tren para el Empalme con 50 pasajeros; otro también para el Empalme, con 22 vagones de mercancías, y el tren de Francia, con 250 viajeros. Este tren iba conducido por un «esquirol». Se trata de uno de los maquinistas que se ofrecieron desde los primeros momentos á la Compañía, y hoy ha empezado á prestar servicio.

¿Hacia la solución?

De madrugada terminó la entrevista del señor Ribalta y demás individuos del Comité de huelga con el señor Portela.

Al salir del despacho del Gobernador negáronse los ferroviarios á facilitar detalle alguno de la entrevista, marchando directamente al Centro, donde conferenciaron con la Junta directiva.

El gobernador se ha limitado á decir que en la reunión trataron de los incidentes del conflicto para hacer cálculos en busca de una solución.

Añadió el señor Portela que había hecho determinadas proposiciones á sus interlocutores; pero se negó á manifestar la índole de estas proposiciones.

Unicamente manifestó que la Comisión se había reservado la respuesta y que había reiterado á los ferroviarios cuantas seguridades ha dado el señor Canalejas de llevar á las Cortes un proyecto de ley en que serán atendidas cuantas aspiraciones razonables han formulado.

Les recordó las favorables disposiciones de la Compañía, y les encareció que reflexionaran sobre tales propósitos y seguridades.

Añadió el gobernador que no pueden adelantarse todavía impresiones demasiado optimistas y que los ferroviarios celebrarán hoy por la tarde un mitin para tratar del asunto, verificándose por la noche la votación en que aceptarán ó denegarán las bases de concordia.

Desde Sepúlveda

Las fiestas de Nuestra Patrona

He aquí las fiestas que se han celebrado cada día de los ya anunciados, en honor de Nuestra Señora de la Peña, patrona de los sepulvedanos, y su tierra.

Día 28.—A las nueve de la noche, el volteo de las campanas del Santuario indicaban que las fiestas habían empezado, dando vuelta como en años anteriores por las principales calles de la población acompañado con la magnífica bandera, disparos de multitud de cohetes, y tocando alegres dianas las dulzainas, don Esteban Sanz, que en el presente año es el que ha servido á la Virgen como maestro de campo.

En la hermosa pradera que posee el Santuario luce una brillante iluminación eléctrica.

En el arco exterior de la puerta principal de dicho Santuario, y lo mismo en el del interior de la puerta de la Iglesia y en el pórtico también luce una iluminación con faros lillos de todos los colores.

Acto seguido se cantó una solemne Salve á la que asistió casi todo el pueblo,

—Los ignoran todo, señor; solo vos en el mundo poseéis nuestro secreto.

—Si la duquesa no es vuestra confidente, ¿por qué esas intimidades con Clermont? ¿por qué ese hombre que se ocultaba hace un instante para entrar en su cuarto? Todo esto, señora, debe aclararse.

María Ana tembló; Clermont oprimió su mano convulsivamente: él no tenía el valor de una mentira hábil; ella la intentó con audacia, exclamando:

—Comprended, señor, que he sido yo la empeñada en libertar á los amigos de mi marido; que soy yo quien he obligado á mi hermana á dar el paso desesperado que los ha salvado. Mr. de Clermont, inquieto por ellos, ha llegado á mi casa cargado de mil peligros, ocultándose sobre todo del rey. Allí sabe que sus amigos van á morir: le dicen que el duque es quien los arrastra: envía precipitadamente al emisario que vos decís, y viene á entregarse él mismo, confiado ó en vuestra generosidad, ó en mi socorro, ó en la intercesión de la duquesa.

Y aquí se detuvo sin voz, sin silencio: una palabra más y hubiera caído sin sentido! Clermont, muerto de angustia y con la razón extraviada ante aquel contratiempo, no encontraba otro medio que matar á aquel hombre si no se convenía.

Dios lo salvó á todos; el duque cedió.

—Perdonadme, dijo con una nobleza que interesó al mismo Clermont: perdonad á un desgraciado que desde la infancia se ve ultrajado en su amor propio. En lugar de compadecerme por mis defectos físicos ó morales, se burlan, me escarcean sin comprender que yo también tengo un corazón, un alma. Oh señores! hubierais tenido en mí mayor confianza, todos nos hubiéramos evitado muchos pesares: en cuanto á vos, caballeros, sed libre, sed dichoso! Yo, en cambio, no por este desenlace seré más afortunado. Mi mujer me arrojará siempre de su estancia! Se retiró de mí!

—Corro á ver á mi hermana, repuso vivamente la princesa; no es más que un poco aturdida, ya veréis.

—No, aguardad, dijo el duque deteniéndose: á ella también la ha ofendido: ahora mismo tengo espías en todas las puertas: he dado las órdenes más humillantes para ella, contra ese emisario... que hubieran sacrificado si vos no me hubierais declarado su inocencia. Reparación general!

Y llamando á su escudero le mandó que quedaran sin efecto todas las órdenes que momentos antes acababa de dar.

—Retirad todos los espías, dijo, dejad libres todas las puertas y anunciad á la señora duquesa

Después se organizó el baile en dicho campo, viéndose poco concurrido á causa de la lluvia.

Día 29.—A las nueve de la mañana, hubo de recorrer la población don Esteban Sanz, acompañado de cuatro nietecitos, éstos con banda de seda, una vela rizada cada uno y una moneda de cinco pesetas unida á dicha vela, con una cinta de seda para regalársela á la Virgen.

Inmenso gentío de esta villa y de todos los pueblos limítrofes, acudían á esta hora, trasladándose al grandioso Santuario para oír el santo sacrificio de la misa.

A las diez dió principio la misa solemne, oficiada por el párroco de esta villa don Ladislao Liras, asistido por don Blas Guadilla, ecónomo de la ermita y don Esteban López, respectivamente.

Pronunció elocuente panegirico el párroco de Grajera é hijo de este pueblo, don Macario Yagüe.

Terminados los actos religiosos, fueron obsequiados con pastas y vino en la casa que para el efecto posee la ermita.

El hermoso camarín de la Virgen, donde existen tantos y tan milagrosos recuerdos de todas las épocas, como igualmente por ver el riquísimo manto que posee en el trono, se ha visto todos los días invadido de gente forastera.

A las tres de la tarde se cantó solemne salva.

Después se organizó un animado baile de rueda viéndose en extremo concurrido de gente desconocida que se divertía hasta el anochecer.

Después de cenar, continuáronse haciendo visitas á la Virgen hasta las doce de la noche, hora en que se terminaba el baile, y la gente mayor regresaba á su casa para descansar; mientras la juventud, mostrándose incansable, concurría á los espaciosos salones que poseen las sociedades de recreo «El Liceo Sepulvedano» y «El Desengaño» que se han visto muy concurridos hasta altas horas de la mañana.

Día 30.—Por la mañana los mismos actos religiosos que los del día anterior.

Por la tarde hubieron de rematarse los regalos con que ha sido obsequiada la Virgen calculándose su valor en mil pesetas.

Después continuó el baile como ayer hasta la hora de cenar; y después por la noche en igual forma.

Día 1.º de Octubre.— Por la mañana se recorrió con la banda y las dulzainas toda la población para recoger como siempre las limosnas en metálico y trigo.

Por la tarde salieron las Comisarias que han sido la Señora de don Esteban Sanz, acompañadas de sus tres bellas hijas Inocencia, Delfina, y Ascensión, y su padre, que como ya digo anteriormente es el que ha servido á la Virgen, derrochando alegría y disparando multitud de cohetes.

Dámosle la enhorabuena á don Esteban Sanz y toda su familia, por la valiosa cooperación que prestaron á las fiestas, que han resultado muy brillantes y sin tener que lamentar el menor incidente.

Corresponsal.

SUETOS

La Cruz Roja

En la imposibilidad, por falta material de tiempo, de hacer invitaciones individuales, sirva este aviso de invitación general á los señores asociados de la Cruz Roja, para la ceremonia del juramento ante la bandera, que se celebrará mañana domingo.

El señor Presidente nos ruega la inserción de estas líneas, participándonos que los señores socios tienen designado sitio especial para presenciar la ceremonia.

Una becerrada

Varios industriales y vecinos de buen humor del barrio del Mercado celebraron ayer una becerrada, á puerta cerada, en la Plaza de toros.

Asistieron bastantes personas y se mataron dos becerros.

Los invitados y los lidiadores pasaron una tarde divertida.

—Los **Grains de Vals** laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

La fiesta del Rosario

La cofradía del Rosario, establecida en la Iglesia de San Lorenzo, celebrará mañana su función religiosa anual.

Por la mañana habrá misa solemne y por

la tarde se organizará la acostumbrada procesión hasta la iglesia de San Vicente el Real.

Los mozos de aquella barriada celebrarán por la noche un baile en el salón «El Moderno».

A cobrar

Se halla abierto el pago de la mensualidad de Septiembre para todos los señores maestros de esta provincia, que pueden hacer efectivos estos haberes hasta el día 15 del corriente.

La huelga de ferroviarios

En «Boletín oficial» extraordinario de ayer se publican las instrucciones y Real decreto ordenando la incorporación de los soldados pertenecientes á la primera reserva, que prestan servicio en ferrocarriles.

Novena á Santa Teresa

Dará principio, en el convento de Madres Carmelitas, el lunes 7, á las cinco de la tarde, con exposición de S. D. M.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la TOS FERINA, BRONQUITIS y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL—De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Un curda

Ayer fué conducido á la Inspección de Vigilancia el ciudadano Antonio Pereira, que se hallaba bajo el influjo de una curda mayúscula.

Pasó á uno de los calabozos á dormir.

Teatro Milión

Esta noche debut de la Compañía con la opereta «Soldaditos de plomo».

Mañana habrá función por tarde y noche. En la primera se pondrán en escena las zarzuelas «Molinos de viento», «Sangre moza» y «Poca pena» y en la segunda, «La casta Susana».

—Las mejores aguas alcalinas son **Vichy-Hópital** (estómago), **Vichy-Célestines** (riñones), **Vichy-Gandegrille** (hígado.)

Casa de socorro

Ayer por la tarde se prestó asistencia al niño de 5 años Miguel Pérez, que vive en la calle de José Zorrilla, número 12, de una herida de bastante extensión en la región frontal, que se produjo casualmente.

Por la noche fué asistido Julián Arribas, de 6 años, que habita en la calle del Escultor Marinas, número 5, de dos heridas en la mano derecha, que se ocasionó al caerse de un sofá.

Capítulo de bodas

Esta mañana han contraído matrimonio en la iglesia de San Clemente, Pedro del Valle y Rupertia Recellado, solteros.

Esta tarde se han unido también con los lazos matrimoniales, en la iglesia del Salvador, á las tres, Pablo Martín y Jacinta Gómez; y en Santa Eulalia, á las cinco, Eugenio Gil y Aurea García, solteros.

EL FERINOL cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Boletín religioso

Santos para el día 6

Nuestra Señora del Rosario.

Cultos para mañana

En Corpus, culto diario al Santísimo Sacramento, de seis á siete.

—En la iglesia de Santo Domingo, el mes de Octubre consagrado á la Santísima Virgen del Rosario, con los cultos siguientes: Por la mañana, á las siete y media, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, á las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, letanía cantada, reserva y salve cantada.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4:30 tarde.

Despachando con el Rey

El señor Canalejas estuvo esta mañana en Gobernación enterándose detalladamente de las noticias de provincias, relacionadas con la huelga.

Después marchó á Palacio para despachar con el Rey, dándole cuenta del estado del conflicto y de las últimas disposiciones dictadas por el Gobierno.

También conferenció luego con el señor Villanueva.

Las impresiones del señor Canalejas, con relación á la huelga, son optimistas, aun cuando no las manifieste.

Quizás contribuya á ese optimismo la divergencia de opiniones que se marca entre los mismos obreros ferroviarios.

El servicio de trenes

En la estación del Mediodía solo se ha despachado hoy para Aragón el tren mixto.

El correo de esta noche no llegará más que hasta Arcos de Medinaceli.

Recogida de pasquines

En las estaciones ferroviarias de Madrid, Barcelona, Zaragoza y de otras importantes poblaciones se han recogido muchos pasquines sediciosos.

Lo que dice Barroso

El señor Barroso manifestó esta mañana á los periodistas que carecía de nuevas noticias.

Dijo también, con relación á la huelga, que sus impresiones no son malas, si no ocurre algo extraordinario.

El señor Maura en Palacio

Esta mañana estuvo en Palacio el ilustre jefe del partido conservador.

La visita ha sido comentada.

El señor Maura dijo que solo había ido á complimentar á los Reyes y á renovarles su pésame por la muerte de la Infanta María Teresa.

El regreso de García Prieto y las negociaciones

Esta mañana llegó el señor García Prieto, siendo recibido en la estación por numerosos amigos políticos y particulares y por los altos empleados del ministerio.

Dijo que su deseo es reanudar inmediatamente las negociaciones con Francia, imprimiéndolas un impulso decisivo, con objeto de firmar el tratado antes del día 14 y presentarle á las Cortes en la primera sesión que celebren.

Hay quién supone, sin embargo, que no se llevarán las cosas con tanta actividad.

BOLSA

COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	86 40
Amortizable al 5 por 100.....	000 00
Acciones del Banco.....	488 00
Acciones de Tabaco.....	000 00

CAMBIOS

Paris á la vista.....	5 75
Andrés á Lila vista.....	26 71

CORRESPONSAL.

Se alquilan

los pisos principal y segundo, entarimado, agua corriente, é inodoros, por 50 y 70 pesetas, respectivamente.

El segundo con sol todo el día, Plaza del 4 de Agosto, número 3, frente á la Plaza Mayor.

Se venden

dos chotas holandesas, de 18 meses.

Informará de su precio: Rafael Vidal, Gascos, 31.

Arriendo

Se hace de una casa con cuadras y un corral.

También se arrienda una cochera. Razón, San Nicolás, 18,

Correos, Telégrafos

Preparación completa y por grupos.

Ayudantes de Caminos, repaso del Bachillerato y para las anunciadas oposiciones á Maestros. La enseñanza por las Matemáticas de Salinas. Apuntes propios.

Dirigirse Sol, 12, pral., Segovia

Artillería Regimiento de Sitio

Terminada la contrata de extracción de basuras y fiemos del Cuartel que ocupa este Regimiento, se admiten proposiciones para la venta de aquellos en las Oficinas de Mayoría de 10 á 12 de la mañana, los días laborables, donde estará á disposición del que lo solicite el pliego de condiciones; siendo de cuenta del contratista los gastos de inserción de este anuncio.

Segovia 4 de Octubre de 1912.

Muy barata

se alquila casa sola, espaciosa é independiente, sitio céntrico, elevado y sano, con agua, pila é inodoros, luz, dos cocinas, cuadras, cochera, patio con aljibe y huerta con gallinero.

Informarán San Agustín, 21.

EL TERMINILLO

Ha dado principio la venta de uva blanca y moscatel, al precio de dos pesetas los once y medio kilos.

Para mayor comodidad del público, se expende vino superior á tres pesetas los dieciséis litros en la casa destinada á la venta de uva.

Labradores

Venta de abonos de sementera y primeras materias.

Precios y consultas de su empleo: dirigirse á don Cipriano Sevillano, Nieva (Segovia.)

VENTA

de una casa en la calle de los Cañuelos, señalada con el número 13.

Informes, en la Administración de este periódico.

Mercados

AREVALO

Trigo, 45 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 36¹/₂ y 37 id. la fanega. Cebada, 28 id. Algarroba, id. 31 y 32 id. Tendencia del mercado firme. Temporal lluvias.

Corresponsal.

VALLADOLID

Almacenes del Canal.—Entraron 500 fanegas de trigo que se pagaron á 45 y 45 y 1¹/₄ reales fanega de 94 libras. Tendencia del mercado sostenida. Almacenes del Arco.—Entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 45 reales fanega de 94 libras. Tendencia del mercado sostenida.

Corresponsal.

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 840 fanegas de trigo que se pagaron á 44⁵/₀ reales las 94 libras. Tendencia firme.

Corresponsal.

SEPULVEDA

Trigo la fanega 10⁵/₀ y 1¹/₇₅ pesetas. Centeno id. 9 50 id.

Contra el frío y el agua Temporada de invierno de 1912

Se ha recibido un extenso y variado surtido en Felpas lisas y astrakanas en negro y blanco para abrigos de señora y niños.

Paños lisos y á dos colores para abrigos y vestidos de señora.

Gargas blancas de 2, 5 y 8 pesetas. Pañetes cenefa gran novedad.

Tapabocas as rakan, gran novedad en todos los precios. Tabardos ó Pelizas con felpa y rizo desde 12 pesetas.

Capotes de monte confeccionados superiormente. Camisetas y pantalones de punto Inglés, felpa y liso para señoras, caballeros y niños.

Paraguas automáticos desde 2⁵/₀ pesetas en adelante. Abacos y pasos para esterar (esta casa se encarga de su colocación.)

Gargas superiores para trajes de caballeros. Preciosas colecciones en lanas, gargas, franelas pañetes para vestidos de señora.

Mantones, echarpes en lana y seda, nubes, toquillas, pelerinas, blusas de punto, últimas creaciones, á precios reducidos.

Depósito en géneros blancos y negros. Equipos para novias; lana para colchones desde 8 pesetas los 11 y 1¹/₂ kilos.

JOSE CALDERON

4, Plaza del Azoguejo, 4

Herrería, Cerrajería y Funistería

DE

Cándido García Montoro Calle de las Descalzas, 3

Esta casa hace todos cuantos trabajos se la encarguen con prontitud y economía.

NO CONFUNDIRSE

Calle de las Descalzas, 3

¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Don Mariano Matesanz, Barquillo, 26,

Imprenta

Farjetas, circulares, prospectos, esquinas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15
Ver la EXPOSICION de retratos en el portal de la casa.

No bebas más

- Este vicio no es más que nuestra ruina -



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva, llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del temperante.

Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede también obtenerse en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á

COZA POWDER CO., 76, Wardour Street, Londres, 330
 Depósitos: J. de la Torre, Juan Bravo, 47, y Plaza Mayor, 3.
SEGOVIA

Sociedad Anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21

FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

<p>AGENTES Y DEPÓSITOS EN LOS PRINCIPALES CENTROS AGRÍCOLAS DE ESPAÑA</p> <p>Pídanse precios y noticias mercantiles</p> <p>DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATESANZ BARQUILLO, 26 Teléfono 975</p>	<p>SERVICIOS GRATUITOS</p> <p>Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.</p> <p style="text-align: center;"><i>Dirigirse á DON JUAN GAVILAN</i></p> <p>Director de las oficinas técnicas que esta sociedad tiene establecidas en Madrid. Barquillo, 26</p>
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Agua y Polvos de la Belleza

Marca J. T.

Productos de tocador que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama uníversal. La mujer está siempre joven y bella. Quita las arrugas, pecas, granicías y rojeces. Salud y hermosura se consiguen usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos. Se venden en Segovia en las perfumerías de

Teodoro Velasco, Plaza Mayor, 3
 y
Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus 7,

Compagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES
 (Fundada en París en 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos.....	2.000'000
Reservas efectivas, francos.....	26.679'176
Primas á cobrar, francos.....	88.456'061
Total de garantías s/ Balance en 31 de Diciembre de 1908.	112.135'837
Siniestros pagados hasta dicha fecha, francos.....	849.175.464'70
Capitales asegurados, francos.....	20.928.548,021

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva ley de Seguros.
 Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros, en 31 de Julio de 1911.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)
José Ramón Santiago

SOMBRERERIA Y ZAPATERIA

DE

EL DUQUE MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos de sombreros y gorras de todas clases y precios.

NEGOTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más barato hasta lo más caro y económico. Todo á precios muy convenientes.

Camisería fina,
 Mercería, Paquetería
 y Juguetes

Grandes surtidos en géneros de punto inglés y ruso extra para señoras, chalecos y niños. Guantes de piel punto.

Camisas, cuellos, puños, corbatas, corsets, botanadoras, bastidores, hules, resacas, casaca, patacas, maletas, piti, llamas, monederos, faldones y gorritos de cristiano, paraguas, sombrillas, bastones, abanicos, paraguas, é infinidad de artículos imposible de citar cuando esta casa á precios más baratos que ninguna otra.

Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

EL TOLEDANO

Plaza Mayor, 33 y 34
 AL LARGO DEL CARRO MONTAÑÉS

Imp. de EL ADELANTADO.

NUEVO ESTANTE A PEDAL

CON

FRICCIONES de BOLAS de ACERO

LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODIA DESEARSE.



SINGER

NO CABEN
 YA EN LAS
 MÁQUINAS
 PARA COSER

SINGER

MAS
 PERFECCIONES
 EN
 ORGANISMO
 MAS
 EXCELENTE

Establecimiento en Segovia:
13 INFANTA LA CATOLICA 12,

La Unión y El Fenix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España,
 Francia y Portugal

48 años de existencia

Seguros sobre la vida - Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia don Celestino Pasagali
 Plaza Mayor, 11, planta baja.



Wotan

La PRIMERA lámpara del mundo
 construída con filamento ESTIRADO

¡IRROMPIBLE!

Consumo, 1 batio por bujía \approx 175 o/o de economía!

Pídase en todos los buenos establecimientos.

Siemens Schuckert-Industria eléctrica-S. A.

MADRID: Barquillo, 28.	GIJON: Gumersindo de Azcárate, 2.
BARCELONA: Rambla de Cataluña, 13.	VALENCIA: Plaza de Tetuán, 23.
BILBAO: Alameda de Mazarredo, 6	SEVILLA: Méndez Núñez, 19.